
P ACTA NQ. 28 ~ 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE 17-07-989 

Aos dezassete dias do mês de Julho do ano de mil novecentos e oitenta 

e nove, nesta Cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e Sala das Reu

niões da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara sob a Presidên

cia do Presidente, Sr. Dr. José Girão Pereira, e com a presença dos Vereadores 

Srs. Prof. Celso Augusto Baptista dos Santos, EngQ. Vítor José Pedrosa da Silva, 

Prof. Henrique Manuel Marques Domingos e EngQ. António Manuel de Almeida Alves. 

Pelas 14 horas e 30 minutos o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

FALTAS: - De seguida foi deliberado, por unanimidade, justificar as 

faltas dadas pelos Vereadores, Srs. Dr. José Pires dos Santos e EngQ. Carlos 

Manuel da Silva Santos. 

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA: - A Câmara tomou conhecimento do balan

cete da tesouraria relativo ao dia 14 do mês em curso, o qual acusa o seguinte 

movimento em dinheiro: Saldo do dia anterior em operações orçamentais - cento e 

cinquenta e oito milhões setecentos e trinta e sete mil quatrocentos e trinta e 

sete escudos e vinte centavos; Saldo do dia anterior em operações de tesouraria 

- sete milhões nove mil e setenta e oito escudos; Receita do dia em operações 

orçamentais - noventa milhões trezentos e dezassete mii quatrocentos e oitenta 

e dois escudos; Receita do dia em operações de tesouraria - vinte e três mil 

quatrocentos e cinquenta e três escudos; Despesa do dia em operaç6es orçamentais 

- nove milhões novecentos e quarenta e sete mil setecentos e trinta e oito escu

dos; Despesa do dia em operações de tesouraria - dois mil e quinhentos escudos; 

Saldo para o dia seguinte em operações orçamentais - duzentos e trinta e nove 

milhões cento e sete mil cento e oitenta e um escudos e vinte centavos; Saldo 

para o dia seguinte em operações de tesouraria - sete milhões trinta mil e trin

ta e um escudos. 

VARANDAS, JANELAS E JARDINS FLORIDOS: - Na sequência da deliberação 

tomada em 19 de Junho, último, o Vereador Sr. EngQ. António Alves, no uso da 

palavra e na qualidade de membro dojúri,proferiu algumas palavras de agradecimen

to aos participantes ao concurso em epígrafe, e fez uma pequena explicação rela

tivamente ã forma como foi feita a respectiva classificação. Seguidamente o Sr. 

Presidente agradeceu também a presença e participação dos presentes contempla

dos, e incentivou-os a darem continuidade a este modo de embelezamento da cida
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de, após o que se procedeu à entrega dos respectivos prémiOS.~ ~ 
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ESTÁDIO MÁRIO DUARTE - AMPLIAÇÃO DA BANCADA CENTRAL: - O Sr. Presiden

te submeteu à consideração do Executivo um estudo e estimativa de custos relati 

vos à ampliação das bancadas do Estádio Municipal, apresentados pela Firma PA

VI CENTRO , segundo os quais verificou não ser viável a execução da respectiva 

obra a curto prazo, tanto pelos elevados custos da mesma , como também porque a 

sua efectivação implicaria a mudança de local dos Armazéns Gerais, o que também 

para ja não s~rá possível, embora se ache de toda a necessidade serem bastante 

exíguas as actuais instalações e situadas em local já menos próprio. 

Referiu ainda o Sr. Presidente que, em sua opinião, a concretização da 

solução técnica ora apresentada seria conveniente, já que iria permitir a amplia

ção do actual complexo desportivo, nomeadamente com a construção de um ginásio 

por baixo da bancada a construir. 

Seguidamente e tendo em vista o atrás referido, foi deliberado, por 

unanimidade, dar uma aprovação de princípio àquele estudo, sem prejuízo de se 

vir a encontrar uma outra solução técnica, e, ainda e face à não execução ime

diata da obra, comparticipar o Sport Clube Beira-Mar pela perda de receitas, em 

valores a definir oportunamente. 

PLANO DIRECTOR MUNICIPAL: Foi distribuído por todos os Membros do 

Executivo um exemplar dos estudos prévios elaborados pelo Gabinete em epígrafe, 

no âmbito do projecto MEREC, com referência aos relatórios "Habitação" e "Agri

cultura", a fim de o assunto ser objecto de apreciação e decisão na próxima reu

nião. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇÃO DE TRABALHOS: - Foi deliberado, por una

nimidade, autorizar o pagamento dos seguintes autos de vistoria e medição de tra- s 

balhos: 

-lª. situação da obra "Piscinas de Cacia", adjudicada a Afonso Gomes 

dos Reis, da quantia total de três milhões trezentos e setenta e um mil quatro

centos e quarenta e quatro escudos; 

-Situação última da obra "Arranjo Exterior do Cemitério de Cacia", 

adjudicada a Manuel Mendes, Ldª., da quantia total de dois milhões duzentos e 

oitenta e nove mil oitocentos e vinte e oito escudos; 

-4ª. situação da obra "Movimentaçâo de Terras e Pavimentação de: Aces

so Central da Cidade, Acesso à Passagem Superior a Sul da Avenida 25 de Abril", 

adjudicada a Victor Jesus Rodrigues Almeida, da quantia total de dois milhões 

seiscentos e sessenta e cinco mil quinhentos e treze escudos; 



t / / fi II-"
 
-Revisão de preços complementa~ à 2§. situação -~ase da obra "Cons

r v I 

truçao de 788 Fogos de Habitação Social em Santiago - INH - Venda", adjudicada à 

EDIFER, da quantia total de duzentos e dez mil quatrocentos e sessenta e dois es

cudos; 

-Revisão de preços complementar à 2§. situação - 2§. fase da obra "Cons 

truçao de 788 Fogos de Habitação em Santiago - INH - Arrendamento", adjudicada à 

EDIFER, da quantia total de quinze mil novecentos e vinte e dois escudos; 

-Revisão de preços complementar à 3§. situação - 2§. fase da obra 

"Construção de 788 Fogos de Habitação em Santiago - INH - Arrendamento", adjudi

cada à EDIFER, da quantia total de quinhentos e oitenta e nove mil quinhentos e 

noventa e nove escudos; 

-Revisão de preços complementar à ll§. situação - l§. fase, da obra 

"Construção de 788 Fogos de Habitação Social em Santiago - INH - Arrendamento", 

adjudicada à EDIFER, da quantia total de um milhão dez mil novecentos e sessenta 

escudos; 

-Revisão de preços complementar à 12§. situação - lª. fase da obra 

"Construção de 788 Fogos de Habitação Social em Santiago - INH - Arrendamento", 

adjudicada à EDIFER, da quantia total de oitocentos e oitenta e seis mil cento e 

quarenta e três escudos; 

-Revisão de preços complementar à 13§ situação - l§. fase da obra "Cons 

trução de 788 Fogos de Habitação Social em Santiago - ~NH - Venda", adjudicada à 

EDIFER, da quantia total de trezentos e dezasseis mil setecentos e oitenta e cin

co escudos; 

-Revisão de preços complementar à 14§. situação - l§. fase da obra "Cons 

truçao de 788 Fogos de Habitação Social em Santiago - INH - Venda", adjudicada à 

EDIFER, da quantia total de seiscentos e noventa e seis mil novecentos e dezoito 

escudos; 

-Revisão de preços provisória à 16§. situação - lª. fase da obra "Con~ 

trução de 788 Fogos de Habitação Social em Santiago - INH - Venda", adjudicada 

à EDIFER, da quantia total de um milhão trezentos e setenta e cinco mil oitocen

tos e trinta e um escudos. 

AQUISIÇÕES: - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar a aquisiçao 

do material constante das seguintes requisições: Serviço requisitante 03 - NQ. 

413/89, da quantia de cento e cinquenta e cinco mil novecentos e onze escudos; 

Serviço requisitante 06 - NQs. 1424, 1452, 1456, 1457, 1473, 1507, 1509, 1514, 

1517, 1545, 4101 e 4102/89, das quantias de trezentos e trinta e quatro mil seis
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centos e vinte escudos, cento e quatrocentos e sessenta e um 

escudos, cento e noventa e nove mil quatrocentos e setenta e nove escudos, du

zentos e três mil setecentos e cinquenta e seis escudos, cento e vinte e seis mil 

quinhentos e trinta e seis escudos, duzentos e noventa mil quinhentos e onze 

escudos, trezentos e vinte e oito mil cento e vinte e s e t e e scudos, cento e no

venta e quatro mil cento e noventa e sete escudos, duzento s e cinco mil setecentos 

e sessenta e oito escudos, cento e trinta e dois mil quatrocentos e doze escudos, 

duzentos e oitenta e quatro mil trezentos e dez escudos e trezentos e setenta e 

sete mil novecentos e dez escudos, respectivamente e Serviço requisitante 09 

- NQ. 309 / 8 9 , da quantia de duzentos e sessenta e quatro mil escudos. 

AUTOS DE RECEPÇÃO DEFINITIVA: - Foi deliberado, por unanimidade, apro

var os autos de recepção definitiva das obras a seguir indicadas e restituir as 

importâncias que se encontram retidas corno depósito de ga r a n t ia : "Vedação da Es

cola nQ. 11 da Presa", adjudicada a Eduardo Simões da Gama; "Repara ção da Escola 

do Carregal", Reparação e Pinturas na Escola Primária de Horta" e "Pinturas na 

Escola de Horta", todas adjudicadas a Antero Marques dos Santos. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE VEÍCULOS MOTORIZADOS: - Dada a necessidade 

verificada nos serviços e após consulta efectuada junto das casas da especiali 

dade, a Câmara procedeu à abertura das seguintes propostas apresentadas para for

necimento de veículos motorizados destinados ao serviço de parques e jardins e 

cujos preços aqui se dão como transcritos: NQ. 1 - FAMEL - Fábrica de Produtos 

Metálicos, S.A.; NQ. 2 - Irmãos Maias, Ldª. e NQ. 3 - ~tand Vicente. 

Analisado o correspondente processo e tendo em vista a urgência veri 

f i c a da na respectiva aquisição, foi deliberado, por unanimidade, conferir pode

res ao Vereador Sr. EngQ. Vítor Silva para decidir sobre a matéria e informar o 

Executivo na próxima reunião. 

CAMINHOS DE FERRO PORTUGUESES - PROTOCOLO: - O Sr. Presidente fez dis

tribuir por todos os Membros do Executivo fotocópia do protocolo de acordo a ce

lebrar com os Caminhos de Ferro Portugueses para reformulação do serviço ferro

viário de passageiros e mercadorias na Estação de Aveiro, cujo teor aqui se dá 

corno transcrito e fica apenso à presente acta. 

Analisado o citado documento e após troca de impressões, a Câmara de

liberou, por unanimidade, dar ao mesmo urna aprovação de princípio, ficando, por 

isso, sujeito a pequenas alterações corno sejam a referência ao problema da Es

taçao de Cacia e introdução da condição de a assinatura do presente protocolo 

coincidir com a do protocolo relativo à concretização da Passagem Inferior que 

ligará a Estação de Aveiro ao Centro Coordenador de Transportes. 



ASSOCIAÇÃO DE MUNICípIOS ~s e g~ im::~~çã~da 

na última reunião, relativamente ao reínicio do processo de constituição da As

sociação em epígrafe, para o qual foi incumbido o GAT de Aveiro, de organizar o 
processo, 

respectivo/ a Cãmara tomou conhecimento de um ofício enviado pelo referido Ga

binete a remeter fotocópia de um dossier já existente sobre o assunto, e que, 

eventualmente, poderá servir de base ao desenvolvimento de todo o processo. Se

gu i u- s e troca de impressões, após o que foi deliberado, por unanimidade, fazer 

distribuir u~ exemplar daquele dossier por todos os Membros do Executivo, para 

análise e ulterior decisão. 

AVEIRO E FORLI - RELAÇÕES DE AMIZADE: - O Executivo tomou conhecimento 

de uma carta enviada pela Câmara de Forli, cujo teor aqui se dá como transcrito, 

a agradecer a forma como foi recebida a delegação que esteve de visita a esta 

c idade, e a convidar este Município a estar presente em Forli no período compre

endido entre 29 de Março e 1 de Abril do próximo ano, por ocasião da irmanação 

daquela cidade com a de Bourges, após o que foi deliberado, por unanimidade, 

acusar a recepção da mesma. 

I BIENAL INTERNACIONAL DE CERÂMICA ARTÍSTICA: - A Câmara tomou conhe

cimento de uma carta remetida por Júlio de Sousa Martins, relativamente à fei

tura de algumas edições de um Semanário sobre o certame em epígrafe, tendo sido 

deliberado, por unanimidade, encarregar o Vereador Sr. Prof. Celso Santos de 

estudar o assunto, a fim de o mesmo voltar a ser apreciado numa próxima reunião. 

IMPLANTAÇÃO DE NOVAS ZONAS INDUSTRIAIS: - No' seguimento da deliberação 

tomada em 22 de maio, último, relativamente ao pedido efectuado pelo Centro de 

Formação e Cultura da Costa do Valado para a criação de uma zona adequada as 

actividades industriais e comerciais, foi lida a informação prestada pelo Gabi

nete do P.D.M., segundo a qual os estudos em curso, indicam a necessidade de se 

criar uma zona industrial nas imediações da Póvoa do Valado, conforme se assinala 

em planta anexa ao processo. Seguiu-se breve troca de impressões sobre o assunto, 

apos o que foi deliberado, por unanimdiade, definir a zona proposta para uma 

futura zona industrial. 

AQUISIÇÃO DE BENS - INSTALAÇÕES PARA OS SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS: 

- Tendo em vista a grande necessidade que existe em se conseguirem instalações 

para os Serviços Municipalizados, situados em local central na cidade, foi deli

berado, por unanimidade e por proposta do Sr. Presidente, encetar negociações 

com vista à aquisição de um prédio sito na Rua Manuel Firmino (o do antigo Clu

be de Aveiro), numa primeira fase, e, posteriormente, negociar outro que fica 

junto àquele (o da antiga Legião Portuguesa), por se localizarem ambos em local 
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CONSTRUÇÃO DAS PISCINAS DO BEIRA-MAR: - No seguimento das várias delibe

rações já tomadas sobre o assunto, foi deliberado, por unanimidade e por proposta 

do Sr. Presidente entregar ao Sport Clube Beira-Mar uma comparticipação no valor 

de dez milhões quatrocentos e dois mil quatrocentos e vinte e seis escudos, a 

pagar por três vezes, correspondente a trinta e cinco por cento do total dos au

tos processados até à presente data pela Firma adjudicatária da obra em epígrafe, 

tendo informado o Sr. Presidente que os restantes sessenta e cinco por cento sao 

financiados pelo Estado, por ser obra incluída em PIDAC. 

VIDEOTECA: - No seguimento do já deliberado em 22 de Maio, findo, a 

Câmara tomou conhecimento de uma carta de Carlos Henriques Pelicas, segundo a 

qual solicita que lhe seja considerado um aditamento ao orçamento inicial no mon

tante de quinhentos e três mil e cem escudos, o que perfaz um total de dois milhõe~ 

setecentos e quarenta e três mil e cem escudos, com referência à produção e reali

zação de um videograma sobre "Aveiro". Fundamenta-se o presente pedido no facto 

de a verba inicial ter por base os custos reais do trabalho, sem contar com o 

I.V.A., o que a ser suportado totalmente pelo requerente, lhe traria prejuízos. 

Seguiu-se troca de impressões, após o que foi deliberado, por unanimidade, con

cardar com o exposto e, por conseguinte, adjudicar a execução do trabalho em cau

sa pela quantia total de dois milhões setecentos e quarenta e três mil e cem es

cudos. 

A presente deliberação carece de aprovação da Assembleia Municipal. 

MUSEU DE AVEIRO: - Presente um ofício do Museu de Aveiro a solicitar 

a colaboração do Município com vista à realização de um videograma em dois módu

los, o qual terá como objectivo dar a conhecer a história do Museu de Aveiro, 

bem como toda a herança cultural ali existente. Após troca de impressões, foi 

deliberado, por unanimidade, apoiar em moldes a definir. 

CONSTRUÇÃO DE UM "PIPELINE": - Foi presente uma carta da CIRES - Com

panhia Industrial de Resinas Sintéticas, Cires, S.A., a solicitar autorização 

para instalar uma conduta (pipeline) ao longo da IP5, para transferência do VC 

das suas esferas (na I.P.R.) para a fábrica de Estarreja. Após troca de impres

sões relativamente ao exposto, a Cãmara deliberou, por unanimidade, consultar a 

Companhia Portuguesa de Pipelines,no sentido de saber se o traçado apresentado 

é o mais indicado e, eventualmente, quais os prejuízos que o mesmo poderá acar

retar, para posteriormente o assunto voltar a ser apreciado. 

RADIOTELEVISÃO PORTUGUESA: - Na sequência do deliberado na reunião de 

22 de Maio, findo, a Câmara tomou conhecimento de um ofício da Radiotelevisão 
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Portuguesa, cujo teor aqui se dá mo transcrito, em que se da nota das razoes 

porque não foi ainda possível a instalação em Aveiro de uma Delegação da Direc

ção de Informação, após o que foi deliberado, por unanimidade, oficiar de novo 

àquele Organismo perguntando da possibilidade de, em alternativa, vir a ser no

meado um representante. 

TOPONíMIA: - No seguimento da deliberação tomada em 8 de Maio, último, 

a Câmara tomou conhecimento do orçamento apresentado pela Fábrica Aleluia para 

execução das' placas toponímicas em azulejo destinadas à Área Antiga da Cidade. 

Foi deliberado, por unanimidade, concordar com o preço unitário apresentado, o 

qual se cifra na quantia de quatro mil quatrocentos e sessenta escudos acresci

do de IVA, devendo a execução das mesmas processar-se de acordo com as respec

tivas necessidades. 

JUNTA DE FREGUESIA DE CACIA: - Presente um ofício da Junta de Freguesia 

de Cacia a remeter uma factura da quantia total de trezentos e dois mil e quatro

centos escudos, referente às obras de pavimentação do Largo da Estação em Cacia. 

Foi deliberado, por unanimidade, autorizar o respectivo pagamento, de acordo 

com a informação prestada pelos Serviços Municipais competentes. 

JUNTA DE FREGUESIA DE NARIZ: - Foi deliberado, por unanimidade, auto

rizar o pagamento das facturas nQs. 28 e 885 apresentadas pela Junta de Fregue

sia de Nariz, das quantias de dezasseis mil e noventa e seis escudos e noventa 

e seis mil escudos, respectivamente, referentes a material utilizado nas obras 

em desenvolvimento naquela Autarquia. 

CONSTRUÇÃO DE U}~ PISTA DE ATLETISMO: - A Câmara tomou conhecimento 

de um ofício da Universidade de Aveiro, a remeter fotocópia de outro da Direcção

-Geral do Ensino Superior, a comunicar do Despacho de Sua Excelência o Senhor 

Ministro da Educação, relativamente à construção da pista de atletismo no campo 

universitário de Aveiro. Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimi

dade, encarregar o Vereador Sr. Prof. Celso Santos de estabelecer os necessários 

contactos para posteriormente informar o Executivo do andamento do processo. 

PLANO DIRECTOR MUNICIPAL: - Foi deliberado, por unanimidade e face à 

informação prestada pelos Serviços Municipais competentes, autorizar o pagamento 

da quantia total de cento e setenta e seis mil novecentos e quatro escudos ao 

consultor técnico Manuel Fernandes de sá, Ldª., referente à Assessoria Técnica 

ao Plano Director Municipal, durante o mês de Junho, último. 

PROJECTO MEREC: - Foi deliberado, por unanimidade, e de acordo com a 

informação do técnico responsável, autorizar o pagamento da quantia total de 

setenta e três mil cento e vinte e cinco escudos a cada um dos geólogos Mário 
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Saraiva e Fernando Peixinho de Cristo, referente aos honorarios de consultoria 

técnica ao Gabinete do Projecto MEREC. 

SERVIÇOS PRESTADOS: - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pa

gamento de facturas na quantia total de cento e setenta e três mil oitocentos e 

trinta e sete escudos ao EngQ. Fernando Duarte Vieira, referentes aos trabalhos 

de iluminação pública e decorativa da Rua dos Mercadores, exploração das insta

lações de média e baixa tensão e projecto de electricidade e RITA na Escola Pri

mária de Sarrazola. 

BOLETIM ll*DRMATIVO:- Foi deliberado, por unanimidade, autorizar o paga

mento da factura nQ. 617, da Gráfica do Vouga, Ldª., da quantia total de cento e 

sessenta e nove mil e seiscentos escudos, respeitante à execução de dois mil 

exemplares do Boletim Informativo. 

ESPECTÁCULOS: - Foi ainda deliberado, por unanimidade, autorizar o pa

gamento da factura nQ. 620, à Firma Gráfica do Vouga, Ldª., da quantia total de 

cento e setenta e seis mil e cinquenta escudos, referente ao fornecimento de mil 

programas para o espectáculo "Ballet Gulbenkian", levado a efeito recentemente. 

INSTALAÇÃO DE ESTABELECIMENTOS: - Presente um ofício da Capitania do 

Porto de Aveiro, através do qual se remete cópia do processo para autorização e 

licenciamento da instalação e exploração de um estabelecimento de piscicultura 

em que é requerente Carlos Alberto de Jesus Ferreira. Lidas as informações pres

tadas pelos Serviços Municipais competentes, que aqui se dão como transcritas, 

foi deliberado, por unanimidade, emitir parecer favorável sobre o assunto. 

AQUISIÇÃO DE BENS - TERRENO SITO EM VILAR: - Lida a informação presta

da pelo G.O.U., foi deliberado, por unanimidade, adquirir pela quantia de duzen

tos e vinte mil escudos, uma parcela de terreno sita em Vilar, com a área de 

cento e setenta metros quadrados, a David Ferreira da Cruz, destinada ao alarga

mento da Rua de Nossa Senhora da Vitória. 

CONSTRUÇÃO DE UMA PISCINA EM OLIVEIRINHA: - No prosseguimento da deli

beração tomada na última reunião e tendo em vista que a única proposta apresen

tada para a execução dos trabalhos em epígrafe, apresenta um valor superior à 

base de licitação e, por conseguinte, bastante elevado, foi deliberado, por una

nimidade, anular o concurso efectuado e abrir outro, com consulta mais alargada 

a outros empreiteiros da especialidade. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE UM RADIOTELEFONE: - Foi deliberado, por 

unanimidade, autorizar o pagamento da quantia total de cento e oitenta e sete 

mil e duzentos escudos à Firma E.M.A. - Electrónica Marítima de Aveiro, Ldê., 
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referente ao fornecimento e montagem de um radio telefone e uma antena marítima 

na lancha "Santa Joana Princesa". 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE MATERIAL DE TOPOGRAFIA: - Lida a infor

mação prestada pelos Serviços Municipais competentes, a comunicar da urgência 

em se adquirir equipamento para os serviços de Topografia e após consulta efec

tuada para o efeito a três casas da especialidade, a Câmara deliberou, por una

nimidade, adquirir uma base GAF 21, ao preço unitário de duzentos e dois mil 

quatrocentos e dez escudos e um Teodolito Wild Tl s/base pela quantia de trezen

tos e noventa e oito mil novecentos e setenta escudos, ambas as importâncias 

acrescidas de IVA, a José Cotta, Mendes & Cª., Ldª., dado ser a Firma que apre

senta proposta mais vantajosa. 

FUNCIONALISMO HUNICIPAL - CHEFE DE DIVISÃO FINANCEIRA - ALARGAMENTO 

DA ÁREA DE RECRUTM1ENTO: - Tendo em vista que a recente alteraç2c introduzida no 

Quadro do Pessoal, a qual foi ob j ecto de aprovação da Assembleia llunicipal em 

reunião de 9 de Maio, último, publicada no Diário da República, II Série, nQ.12l, 

de 27 do mesmo mês; Considerando que o mesmo quadro passa a incluir o lugar de 

Chefe de Divisão Financeira, que ainda não foi provido; Considerando que, de 

conformidade com o preceituado na parte final do número sete do ArtQ. sétimo do 

Decreto-Lei nQ. 116/84, de 6 de Abril, poderá ser dispensada, mediante diploma 

legal adequado, a posse das habilitações literárias normalmente exígidas; Consi

derando, finalmente, que a deliberação municipal carece de aprovação do Órgão 

Deliberativo, foi deliberado, por unanimidade: Primeiro - Alargar a área de re

crutamento para provimento do cargo de Chefe de Divisão Financeira, a funcioná

rios de reconhecida competência e experiência comprovada na respectiva área fun

cional e que ocupem lugares a que corresponde letra de vencimento não inferior a 

Chefe de Repartição, sendo dispensado o requisito de habilitações literárias; 

Segundo - Submeter a presente deliberação, nos termos legais, à consideração da 

Assembleia Municipal; Terceiro - No caso de a presente deliberação vir a merecer 

aprovação por parte do Órgão Deliberativo, submeter o assunto à consideração de 

Sua Excelência o Ministro do Plano e da Administração do Território, para efei

tos de publicação de Portaria, alargando a área de recrutamento. 

IDEM - CONTRATOS A PRAZO: - Face às informações constantes dos respec

tivos processos, foi deliberado, por unanimidade, renovar por mais seis meses 

e nas mesmas categorias, os contratos celebrados com os seguintes trabalhadores: 

António Paulo Proênça Araújo, António Anacleto Ribeiro, Manuel Nogueira Morgado, 

António da Silva Rocha, António Sousa Marques, Fernando Manuel da Fonseca Dias 

Vaia, Paulo Jorge Lopes Costa e Maria Delmira Moita de Deus Marques. 
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~ Face ã participaç~o apresentada pelos Serviços Municipais competentes 

e apos troca de impressões, foi ainda deliberado, por unanimidade, contratar por 

um período de três meses, na categoria de Auxiliar dos Serviços Gerais de 2ª. 

Classe, Glória de Jesus Cunha, com efeitos a partir de 17 do mês em curso. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - RESCISÃO DO CONTRATO: - Foi deliberado, por 

unanimidade e de acordo com o pedido formulado pela Desenhadora de 2ª. Classe, 

Maria Clara Botelho Gonçalves Neto Barroca Pinto, considerar rescindido o contra

to com a mesma efectuado, com efeitos a partir do dia 11 de Agosto, próximo. 

IDEM - CONCURSOS - BIBLIOTECÁRIO DE 2ª. CLASSE: - Depois de breve aná

lise do respectivo processo, foi deliberado, por unanimidade, admitir proviso

riamente ao concurso em epígrafe, os concorrentes Adélia da Conceiç~o dos Santos 

Magro Ribeiro Janicas e José António Geraldo Marques da Silva, devendo proceder

-se à publicaç~o da respectiva lista e excluir Maria Helena da Costa Catela, por 

falta da habilitações adequadas. 

Foi ainda deliberado, também por unanimidade, que o respectivo júri 

fique assim constituído: Presidente - Sr. Presidente; Vogais Efectivos - Vereador 

Prof. Celso Santos que substitui o Sr. Presidente nas suas faltas e impedimentos 

e Director dos Serviços Administrativos; Vogais Suplentes - Vereador Dr. Pires 

dos Santos e Dr. Emanuel Cunha. 

IDEM - IDEM - CHEFE DE SECÇÃO: - Analisado o processo, foi deliberado, 

por unanimidade, admitir provisoriamente ao concurso em epígrafe, os concorrentes 

Licínio da Silva Gomes, Leonilde Vieira Leite, Fernando da Silva Luís e Ana Ro

salina Pinto Ribeiro Correia, e mandar proceder à publicaç~o da respectiva lista, 

nos termos legais, bem como proceder ã constituiç~o do júri da seguinte forma: 

Presidente - Sr. Presidente; Vogais Efectivos - Vereador Dr. Pires dos Santos 

que substitui o Presidente nas suas faltas e impedimentos e Director dos Serviços 

Administrativos; Vogais Suplentes - Vereador Prof. Celso Santos e Chefe de Divis~o 

Rosa Maria Vieira Pires. 

IDEM - IDEM - AFERIDOR ESPECIALISTA: - Presente o processo acima indi

cado, tendo sido deliberado, por unanimidade, aprovar a lista provisória que 

admitiu o único concorrente Raul Artur de Sousa Afonso e mandar publicar a mesma 

nos termos legais. 

Foi também deliberado, por unanimidade, que o júri seja constituído 

da seguinte forma: Presidente - Sr. Presidente; Vogais Efectivos - Vereador 

Prof. Celso Santos que substitui o Sr. Presidente nas suas faltas e impedimentos 

e Director dos Serviços Administrativos; e Vogais Suplentes - Vereador Dr. Pires 

dos Santos e Chefe de Divis~o Rosa Maria Vieira Pires. 
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FUNCIONALISMO MUNICIPAL - CONCURSOS - DESENHADOR DE ESPECIALIDADE DE 

lA. CLASSE: - Presente o processo em epígrafe, tendo sido deliberado, por unani

midade, admitir provisoriamente ao mesmo, o único concorrente Maria Virgínia Pi

nhão Cunha. 

Mais foi deliberado, também por unanimidade, que o respectivo juri se

ja constituído da seguinte forma: Presidente - Sr. Presidente; Vogais Efectivos 

- Vereador EngQ. Vítor Silva que substituirá o Sr. Presidente nas suas faltas 

e impedimentos e Chefe de Divisão EngQ. Higino; e Vogais Suplentes - Vereador 

Dr. Pires dos Santos e Chefe de Divisão Engª. Gracinda. 

IDEM - IDEM - TOPÓGRAFO DE lA. CLASSE: - Foi deliberado, por unanimi

dade, admitir provisoriamente o concorrente António Manuel Maia Matias ao con

curso em epígrafe, e mandar publicar a respectiva lista nos termos legais. O 

júri do respectivo concurso será assim constituído: Presidente - Sr. Presidente; 

Vogais Efectivos - Vereador EngQ. Vítor Silva que substituirá o Sr. Presidente 

nas suas faltas e impedimentos e Chefe de Divisão EngQ. Higino; e Vogais Suplen

tes - Vereador Dr. Pires dos Santos e Chefe de Divisão Engª. Gracinda. 

IDEM - IDEM - CHEFE DE REPARTIÇÃO: - Analisado o correspondente proces

so, foi também deliberado, por unanimidade, admitir provisoriamente ao concurso 

em epígrafe, os concorrentes abaixo indicados e mandar publicar a respectiva 

lista:Ab~lio Duarte Esteves, Ana Margarida da Luz Melo Castro, Cecília de Lurdes 

Vieira da Rocha Lucas, Célia Maria Pereira Branco de Barros Nunes e Maria da 

Luz Vaz Gonçalves Pereira Arede. 

Mais foi deliberado, também por unanimidade, que o respectivo júri 

fique assim constituído: Presidente - Sr. Presidente; Vogais Efectivos - Verea

dor Dr. Pires dos Santos, que substituirá o Presidente nas suas faltas e impedi

mentos e Director dos Serviços Administrativos; Vogais Suplentes - Vereador Prof. 

Celso Santos e Chefe de Divisão Rosa Maria Vieira Pires. 

IDEM - IDEM - PRIMEIRO E SEGUNDO OFICIAL: - Tendo em vista a existência 

de vagas no respectivo quadro, foi deliberado, por unanimidade, abrir concursos 

internos de promoção a primeiro e segundo oficial. 

IDEM - IDEM - FISCAL MUNICIPAL DE 2A. CLASSE: - Foi também deliberado, 

por unanimidade, e no seguimento da deliberação de 12 de Junho, findo, admitir 

definitivamente o único candidato ao concurso em epígrafe, Manuel António Almei

da da Silva e marcar as respectivas provas para o dia 29 de Agosto, próximo, pe

las 14 horas e 30 minutos e, ainda adoptar a entrevista como forma de selecção. 

IDEM - IDEM - TÉCNICO SUPERIOR DE 2A. CLASSE: - Em seguimento da deli

beração tomada em 12 de Junho, findo, foi deliberado, por unanimidade, admitir 
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definitivamente ao concurso em epígrafe, o unico candidato Acílio Briosa Gonçal

ves da Vitór ia, e marcar as provas que constarão de entrevista, para o dia 2 9 

de Agosto, próximo, pelas 14 horas. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - CONCURSOS - TOPÓGRAFO DE 2A. CLASSE: - Foi 

ainda presente o processo do concurso em epígrafe, tendo sido deliberado, por 

unanimidade, admitir definitivamente ambos os candidatos José Antero Esteves 

Semblano Melo e Castro e Luís Filipe da Cunha Ramos Pereira, e marcar as provas 

para o dia 29 de Agosto, próximo, com início pelas 11 horas e 30 minutos. Mais 

foi deliberado, por unanimidade, adoptar a entrevista como método de selecção. 

IDEM - IDEM - TRACTORISTA DE 2A. CLASSE: - Foi também deliberado, por 

unanimidade, admitir definitivamente ao concurso acima identificado, os concor

rentes António Ma n u e l Marques da Silva e Rui Luís da Cunha Teixeira e marcar as 

provas para o dia 29 de Agosto, próximo, pelas 10 horas e 30 minutos. Mais foi 

deliberado, por unanimidade. que o método de selecção seja a entrevista. 

IDEM - IDEM - FIEL DE ARMAZÉM DE MERCADOS E FEIRAS DE 2A. CLASSE: 

Presente o processo em epígrafe, tendo sido deliberado, por unanimidade, admitir 

definitivamente ao mesmo os candidatos Armando Jorge Martins da Silva Anastácio, 

Carlos Norberto Antunes Moreira e José Carlos Jesus Pires, e marcar as provas 

para o dia 29 de Agosto, próximo, pelas 9 horas e 30 minutos e que o método de 

selecção seja a entrevista. 

IDEM - PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS: - A Câmara tomou conhecimento de um ofí

cio da Escola do Magistério Primário de Aveiro, através do qual solicita a cola

boração deste Município no sentido de se conseguir alguns postos de trabalho 

para serem ocupados pelos seus alunos Guineenses, nos meses de Julho e Agosto. 

Lida a informação prestada pelo Encarregado-Geral, que aqui se dá como transcrita, 

foi deliberado, por unanimidade, admitir na modalidade de prestação de serviços, 

e durante aquele período com o vencimento de quarenta e quatro mil e duzentos 

escudos, correspondente à categoria de cantoneiro de limpeza de 2ª. classe 

(letra O), os seguintes trabalhadores: Mário Quadé, Américo Idrissa Baldé, Faus

to Cassamá, António Pontinha cá, José da Costa, Subane Seidi, Daniel Batista 

Camará, Nuno Tristão Ribeiro da Cunha, Pedro José Pereira, Francisco Cabá Silla, 

Br a i ma Baldé, Ana Rita Sambu, Maria Antónia Martins Teixeira, Maria do Carmo Lo

pes Machado, Carlota Silva Monteiro, Maria de Lurdes Figueiredo, Pedro Daniel 

Mota e António Mateus Delgado. 

IDEM - VERIFICAÇÃO DA DOENÇA: - Tendo em vista que o Sr. Dr . J o s é da 

Cruz Neto não pode continuar a proceder à verificação da doença dos funcioná

rios que prestam serviço nesta Autarquia, foi deliberado, por unanimidade, 
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encarregar o Sr. Dr. Amadeu Jorge Cerqueira da Mota de prestar aqueles serviços 

em iguais condições. 

CURSOS DE FORMAÇÃO PROFISSIONAL: - Lida a informação prestada pela 

técnica responsável da área antiga da cidade, cujo teor aqui se dá como transcri

to, e tendo em vista a falta de mão-de-obra especializada no domínio de pavimen

taçao em calçada tradicional, a Câmara deliberou, por unanimidade, aceitar um 

curso de Formação Profissional de Calcetaria, financiado pelo Instituto de Empre

go e Formação Profissional e mandar proceder em conformidade. 

PROVAS DESPORTIVAS - AVEIRO EUROSURF~9: - Na sequência das deliberações 

ja tomadas, relativamente ã realização da prova em epígrafe, a levar a efeito 

no período compreendido entre 30 de Setembro e 8 de Outubro, próximo, entre as 

praias da Barra e Costa Nova, a Câmara deliberou, por unanimidade, conceder para 

o efeito um subsídio da quantia de quinhentos mil escudos, prestar o apoio logís

tico tido por conveniente e, ainda, comparticipar num troféu. 

SUBsíDIOS: - Foi deliberado, por unanimidade, conceder ao Grupo Etno

gráfico e Cénico das Barrocas, um subsídio da quantia de duzentos e setenta e cinco 

mil escudos, destinado ao pagamento do transporte para deslocação à Cidade de 

Arcachon. 

FARAV/89: - No uso da palavra, o Vereador Sr. Prof. Celso Santos in

formou o Executivo que o certame em epígrafe será inaugurado no próximo dia 29, 

pelas 15 horas, com a presença do Sr. Secretário de Estado do Emprego e Formação 

Profissional e teceu algumas considerações sobre a forma como aquele irá funcionar 

e o teor do respectivo programa. 

De seguida, o mesmo Vereador propôs que aos trinta e quatro artesaos 

que irão trabalhar ao vivo sejam pagas despesas de alojamento e alimentação na 

base dos mil e oitocentos escudos por dia e, ainda, que quanto ao apoio a prestar 

aos restantes artesãos o assunto venha à apreciação numa próxima reunião. Após 

troca de impressões, foi aquela proposta aprovada por unanimidade. 

PUBLICIDADE: - A Câmara tomou conhecimento de um contrato apresentado 

por J. Goes - ATRA, a propôr a inserção de publicidade numa agenda telefónica 

da rede de Aveiro, a editar por aquela Empresa, mediante o pagamento da quantia 

total de cento e sete mil seiscentos e quarenta escudos, devendo cinquenta por 

cento ser pago no acto da assinatura daquele contrato e o restante aquando da 

entrega dos exemplares da publicação. Após troca de impressões, foi deliberado, 

por unanimidade, aprovar a pretensão requerida. 

AGROVOUGA/89: - Presente e apreciada uma factura de Júlio Gouveia, da 

quantia de sessenta mil escudos, referente à visualização e arte final do cartaz 
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da Agrovouga/89. Face à :tnformação ~ada pelos 

que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, autorizar o res

pectivo pagamento. 

AVEIRO E BELÉM DO PARÁ - CIDADES IRMÃS: - Na sequência da deliberação 

tomada em 17 de Abril, último, a Câmara tomou conhecimento da data de deslocação 

do Vereador Sr. EngQ. Vítor Silva ao Brasil, compreendida entre 26 de Julho, 

corrente e 1 de Agosto, próximo, ficando, por conseguinte, autorizado o pagamen

to antecipaqo das respectivas ajudas de custo. 

BIBLIOTECA MUNICIPAL - NOVAS INSTALAÇÕES: - No seguimento da delibera

ção tomada em 29 de Maio, último, o Vereador Sr. Prof. Celso Santos informou de 

uma reunião recente havida no I.P.L.L. e comunicou que, por imposição deste Orga

nismo, há que retirar da empreitada trabalhos no valor de dezoito milhões quatro

centos e vinte e sete mil e trinta e nove escudos e trinta centavos, pelo que o 

valor total de adjudicação à Firma ZEUS - Sociedade de Construções Civis e Indus 

triais, Ldª., será de cento e cinco milhões quatrocentos e trinta e dois mil nove 

centos e sessenta escudos e setenta centavos e não de cento e vinte e três mi

lhões oitocentos e sessenta mil escudos. Foi deliberado, por unanimidade, dar 

conhecimento do assunto ã Empresa adjudicatária e subsequentemente oficiar ao 

Instituto. 

LICENÇAS DE OBRAS: - Presentes e apreciados os seguintes processos de 

obras acerca dos quais, a Cãmara deliberou o seguinte: 

-NQ. 1226/54, de LUZOSTELA - Indústria e Serviços, S.A., a apresentar 

projecto para construir um coberto para bicicletas, num terreno que possui em 

Esgueira. Foi deliberado, por unanimidade, deferir a pretensão formulada, desde 

que seja mantido o fim a que se destina e com sujeição a ónus de renúncia, de 

acordo com a informação prestada pelo Gabinete de Planeamento em 23 de Junho, 

findo; 

-NQ. 235/83, de Piçarra e Ribeiro, Ldª., a requerer autorizaçao para 

proceder ao levantamento da licença de construção, em duas fases, com referência 

ao lote nQ. 44, que possui na Zona Industrial, lugar de Taboeira, Freguesia de 

Esgueira, deste Concelho. Foi deliberado, por unanimidade, deferir o requerido; 

-NQ. 79/84, de PONTAVE - Construções Especiais de Betão, Ldª., a apre

sentar projecto com vista à legalização das obras e a requerer que nos pavilhões 

em causa seja autorizada a instalação de indústrias, bem como a intercomunica

bilidade entre os pavilhões dos lotes NQs. 3, 4, 5 e 6, por terem os mesmos si

do adquiridos pela mesma Empresa. Após troca de impressões, foi deliberado, por 
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unanimidade, deferir o requerido. ~ 

LICENÇAS DE LOTEAMENTO: - S~guidamente foram presentes os seguintes 

processos de loteamento: 

-NQ. 628/86, de Pinto & Batista, Ldª., a apresentar exposição relati

vamente ao seu processo de loteamento. Lidas as informações constantes do pro

cesso, que aqui se dão como transcritas, foi deliberado, por unanimidade, apro

var mediante o pagamento de uma taxa de urbanismo de cinquenta mil escudos por 

cada lote; 

-NQ. 772/88, de António Augusto Carrinho dos Santos, a requerer o lo

teamento e respectivo alvará de um terreno que possui no lugar das Leirinhas, 

Freguesia de Aradas, deste Concelho. Lida a informação prestada pelo Gabinete 

de Apreciação de Projectos, cujo teor aqui se dá como transcrito, foi delibera

do, por unanimidade, deferir mediante o pagamento de taxa de urbanismo de cin

quenta mil escudos por lote. 

APROVAÇÃO EM MINUTA: - Finalmente foi deliberado, por unanimidade, 

aprovar a presente acta em minuta, nos termos do que dispõe o nQ. 4 do ArtQ. 

85Q. do Decreto-Lei nQ. 100/84, de 29 de Março. 

A presente acta foi distribuída por todos os Membros da Câmara Muni

cipal, e por eles assinada, procedimento que dispensa a respectiva leitura, con

forme determina o ArtQ. 4Q. do Decreto-Lei nQ. 45362, de 21 de Novembro de 1963. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reuniao. 

Eram 19 horas e 30 minutos. 

Para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente acta, que 

eu, 1-z:J ~ dos Serviços Administrativos da 

Câmara Municipal 
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PROTOCOLO DE ACORDO ENTRE OS CAMINI10S DE FERRO PORTUGUE 

SES, E.P. (adiante designada por CP) E A CAMARA MUNICI

PAL DE AVEIRO (adiante designada por CMA) PARA REFORMULA 

ç~O DO SERVIÇO rERROVI~RIO DE PASSAGEIROS E MERCADORIAS 

NA ESTAÇÃO DE AVEIRO 

Entre a CP e a CMA ~ celebrado o presente Protocolo, me

d i a n t e o qual as partes entre si acordam o seguintel 

1.	 A CP compromete-se a permutar os seus terrenos nos an 

tigos ramais f8rrovi~rios de Aveiro-Mar 8 Canal de S. 

Roque assinalados nas plantas anexas (e com a ~rea AS 

timada de 40.55{~ metros quadrados) pelos terrenos si 

tuados junto aos Kms a da linha do Nor 

te, tamb~m assinalados em planta anexo, com a ~rea do 

12 hectares, e que a Camara se comprométe a adquirir 

(previam ente) aos seus actuais propriet~rios. 

2.	 Aquela permuta ~ feita Bem contrapartida de qualquer
 

preço 8 compensaç~o para qualquer das partes, J~ que
 

se admite a equivalência dos respectivos valores.
 

3.	 fi CP compromete-se 8 Lns t a l a r na referida r aa de 1 2 á 

hectares a S UA futura Gare de Mercadorias de AVeiro 

e a C~mara dillgenciard por Que o futuro Terminal Ro 

d ov Lé r í o de Mercadorias de Av s í r o se situe em t s r r ann a 

anexos, deixados dispon!veis na ~rea reservada no Dsc. 

Regulamentar nº. 48/82 de 12 de Agosto para a Gare r er 

rrJvi~ria. 
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4 - A C.P. c ompr ome te-se a resolver t l 'Ô mecanismo da expropriação PVu t lJld i 

núlJl1ca, as si tuações de Lrnpoas í.bi lidada de negociação arní gáve 1 de aqul o í • 

das parcelas de terreno a adquirir pe la Câmara para entrega ~ C. P. ,des t Lm 

à instalação da Gare Ferrovi4ria. 

5 - A C.P. e a CMA con jugar'ão os respectivos esforços no sentido da r~pida COI 

cretLzação da obra da Passagem Inferior de Lí gação do EP de Aveiro ao Cenl 

Coordenador de Transportes, para o Que flrwar~o entre si um Protocolo n~ ~ 

D~ntador doe respectivos direitos e obrigações. 

6 - A G.p. privilegiarJ, na solução a encontrar para o terreno a i tuad o ent re é' 

anti ga Es t rada Municipal e a linha f~rrea a Lna ba Iação de um I'ar que a me n to 

~{ bli co Autom6vel, com capacidade não inferior a 200 via~as. 

7 - A C. P . ~ompromete-Be a transferir, gratuitamente, para o domenio público d 

Câmara a propriedade da actual Passagem Superior Ferrovi~ria do Ramal do C 

nal de s.noque (desactivado) sobre A. 1J.n11a do Norte, ao Km , para ad a 

ção ao transito rouovi~io e de peões. 

Lisboa,19U9.i / 


